

Strasbourg, le 9 mai 2024

## Réaction de Pia Imbs, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg sur la place de l'Alsace dans la Région Grand Est

*« Je respecte et je salue l'engagement de celles et ceux qui souhaitent un retour à une région Alsace. J'en faisais partie avant la création du Grand Est, et j'émettais des doutes légitimes quant à la pertinence de ce périmètre administratif.*

*Il s'avère pourtant que la région Grand Est est un vrai levier pour l'Alsace et l'Eurométropole de Strasbourg, avec des moyens considérables pour faire. Et les résultats sont là : nous sommes la 9ème région européenne pour les investissements étrangers, nous avons aussi obtenu le déploiement du REME qui, malgré les déboires du début, commence à restructurer nos déplacements au sein de l'Alsace. La force d'investissement de la Région Grand Est pour l'Alsace est aujourd'hui bien supérieure à sa situation antérieure.*

*À titre personnel, il y a 10 ans, j'affichais donc un scepticisme revendiqué quant à la création de la grande région. Mes craintes initiales concernaient la disparition de l'identité alsacienne et la dilution de notre territoire dans un ensemble administratif disproportionné. Cependant, je dois reconnaître aujourd'hui la pertinence de cette entité régionale dans notre paysage politique et administratif.*

*Pour sa part, la Collectivité Européenne d'Alsace qui a vu le jour en 2021 est une collectivité dans un format inédit avec des compétences déjà élargies. J'appelle aujourd'hui le Président de la Région Grand Est et le Président de la CEA à un échange fructueux afin d'aboutir à un nouveau partage des compétences où la subsidiarité doit être de mise. J'aspire à une articulation optimale entre les collectivités; Région, CeA, Eurométropole et EPCI, sans jamais porter préjudice à nos spécificités, notre patrimoine et notre culture alsacienne que je défendrai toujours.*

*D'ailleurs, sous mon impulsion, et pour la première fois à l'Eurométropole de Strasbourg, nous avons adopté en mai 2021 une délibération concernant la valorisation du bilinguisme et des cultures régionales et rhénanes. Avec cette*



*délibération, la collectivité développe avec ses communes une politique de promotion des langues et cultures régionales, et valorise la culture régionale au quotidien.*

*L'identité alsacienne perdurant effectivement au-delà de la mise en place de la Région Grand Est, il n'y a plus de raison à opérer un retour en arrière qui serait extrêmement coûteux et s'étalant sur plusieurs années. Notre Alsace qui bénéficie de soutiens renforcés et efficients est restée très attractive, sans jamais se renier.»*

